
Turnerbund Rauxel 1892 e.V. 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18. März 2013 

 

Ort:  TB Rauxel, Vereinsheim Wartburgstr. 113 c, 44579 Castrop-Rauxel 

Anwesende:   lt. Anwesenheitsliste 

 

Top 1 – Eröffnung 

Um 19.35 Uhr wurde die Mitgliederversammlung durch den Leiter des Gremium 
Sportbetrieb, Uwe Schönknecht, eröffnet. Erfreulich war, das insgesamt 52 Teilnehmer der 
Einladung gefolgt sind. 

Top 2 – Totenehrung 

Insbesondere für Gerd Freiling, dem langjährigen SSV – Geschäftsführer, welcher das 
Sportbild in Castrop-Rauxel geprägt hat, und völlig unerwartet im Alter von 71 Jahren viel zu 
früh verstorben ist, wurde gedacht. 

Top 3 – Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 

Die Einberufung der Mitgliederversammlung erfolgte gemäß Satzung formell rechtmäßig. Die 
Beschlussfähigkeit ist durch die Teilnehmer ebenfalls gegeben. Zur Protokollführerin wurde 
Heike Böhne vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Sie nahm die Wahl an. 

Top 4 – Anträge zur Tagesordnung 

Es ist fristgerecht ein Antrag von Karl-Heinz Scharlibbe eingegangen. Er wurde 
Satzungsgemäß auf der Homepage veröffentlicht. Über den Antrag wird unter Top 11 
verhandelt. 

Top 5 – Verlesen und Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde durch Uwe Schönknecht 
vorgetragen. Anmerkungen und Ergänzung gab es dazu nicht.  Das Protokoll wurde durch die 
Mitgliederversammlung genehmigt.   

Uwe Schönknecht nutzte die Gelegenheit, um Saskia Mushold für ihre langjährige Tätigkeit 
als Übungsleiterin zu danken. Nach über 20 Jahren muss leider die Abteilung der 
rhythmischen Sportgymnastik aufgelöst werden. Saskia Mushold  kann leider aus beruflichen 
Gründen die Gruppe nicht mehr weitertrainieren. Uwe Schönknecht dankte ihr für die 
geleistete Arbeit und ihr Engagement und hofft, sie auf dem diesjährigen 
Übungsleiterausflug begrüßen zu dürfen. 

Top 6 – Berichte der Abteilungen und des Vorstandes 

6.1  Der Bericht der Tennisabteilung (s.Anlage) wurde durch Klaus Stüwe vorgetragen.  
Insbesondere wurde nochmals der Unmut über die Zahlung der Nutzungsgebühr an die Stadt 
Castrop-Rauxel geäußert. Uwe Schönknecht verwies nochmals auf die diesbezüglich 



durchgeführte außerordentliche Mitgliederversammlung und das Gespräch mit Herrn 
Heyden. Jedes Mitglied, welches beim LSB gemeldet ist, muss die Nutzungsgebühren zahlen.  
Es bleibt nur die Möglichkeit des Klageweges. 

6.2  Der Bericht der Vereinsjugend entfällt. 

6.3  Uwe Schönknecht trug den Bericht des Vorstandes vor. U. a. dankte er den 15 
Übungsleitern und 22 Helfern für über 2700 geleistete Überstunden und die dadurch 
erzielten Erfolge u. a. bei der Leichtathletik und der Badmintonabteilung. Gerade aufgrund 
des veränderten sozialen Umfeldes (Ganztagsschulenbetrieb, geänderte Öffnungszeiten) ist 
die dadurch teilweise erschwerte Arbeit umso höher einzuschätzen.  

Die derzeitige Mitgliederzahl beträgt 653 (Vorjahr 710), davon 271 männliche und 382 
weibliche Mitglieder. Grund für den Rückgang sind u. a. die Schließung einer Abteilung (s. 
Top 5) und die natürliche Fluktuation. 

Die Radtour wurde gut angenommen und soll auch 2013 durchgeführt werden. Da die 
Teilnehmerzahl der letzten Jahresabschlussveranstaltung eher rückläufig war, soll im Laufe 
des Jahres nur eine zentrale Veranstaltung für alle Übungsleiter durchgeführt werden.  Für 
die Jubilar Ehrung wird noch ein geeigneter Rahmen gesucht. 

Anmerkung und Fragen zum Bericht gab es nicht. 

Top 7 – Kassenberichte 

7.1  Den Kassenbericht der Tennisabteilung trug Hermann Stratkämper vor. Die Kasse wurde 
durch die gewählten Kassenprüfer ordnungsgemäß geprüft. Es gab keine Beanstandungen. 

7.2 Den Bericht der Hauptkasse trug Michaela Köstner vor. Eine Prüfung erfolgte ebenfalls 
durch die gewählten Kassenprüfer. Auch hier war alles ordnungsgemäß. 

Die Entlastung der Kassierer und des Kassenwartes wird von Christina Schlegel vorgeschlagen. 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

Top 8 – Vorstellung des Haushaltsplans für 2013 

Michaela Köstner erläuterte den für das Jahr 2013 aufgestellten Haushaltsplan. (s. Anlage).  
Der Haushaltsplan wurde durch einstimmige Annahme der Mitgliederversammlung 
genehmigt.  

Top 9 – Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgte durch die Mitgliederversammlung einstimmig. 

Top 10 – Wahlen 

Geschäftsführender Vorstand 

10.2 Zur Wahl stand die Leiterin Gremium Finanzen für 2 Jahre.                              
Vorgeschlagen zur Widerwahl wurde Michaela Köstner. Der Vorschlag wurde einstimmig 
angenommen. Michaela Köstner nahm die Wahl an. 

 



Erweiteter Vorstand 

10.1  Zur Wahl stand der stellvertretende Leiter Gremium Sportbetrieb für 2 Jahre. 
Vorgeschlagen zur Widerwahl wurde Ulrich Larose. Der Vorschlag wurde mit 50 Ja- Stimmen 
und 2 Enthaltungen angenommen. Ulrich Larose nahm die Wahl an.  

10.3  Zur Wahl stand die stellvertretende Leiterin Gremium Öffentlichkeitsarbeit für 2 Jahre. 
Vorgeschlagen zur Widerwahl wurde Heike Böhne. Der Vorschlag wurde mit 51 Ja- Stimmen 
und einer Enthaltung angenommen. Heike Böhne nahm die Wahl an. 

10.4  Durch Vereinsaustritt eines Kassenprüfers müssen dieses Jahr zwei neue Kassenprüfer 
gewählt werden. Erster Kassenprüfer ist Heidi Böttcher. Zur Wahl stellten sich Rainer Franke 
und Brigitte Haderlein. Die offene Abstimmung ergab 30 Ja- Stimmen für Rainer Franke, der 
zweiter Kassenprüfer wurde. Rainer Franke nahm die Wahl an. 20 Ja-Stimmen fielen auf 
Brigitte Haderlein, die 3. Kassenprüfer wurde. Es gab zwei Enthaltungen. Brigitte Haderlein 
nahm die Wahl an. 

Die Gewählten nahmen das Amt an. 

Top 11 – Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Uwe Schönknecht lass den Antrag von Karl-Heinz Scharlibbe vor. Er beantragte den § 7 der 
Satzung zu ändern, so dass der erweiterte Vorstand nicht über die Höhe der Mitgliedsbeiträge 
sowie u. a. über Umlagen und Sonderabgaben entscheiden soll, sondern dies wieder der 
Mitgliederversammlung obliegt (Änderung 2008). Und das abteilungsspezifische Beiträge die 
Abteilungsleiter entscheiden können. Der Antrag löste eine heftige Diskussion aus. Uwe 
Schönknecht erläuterte, das der Antrag gemäß Abgabenordnung mit einer einfachen Mehrheit 
als Satzungsänderung erst für die Tagesordnung der nächsten Mitgliederversammlung 
aufgenommen werden kann. Erst hier kann eine entsprechende Satzungsänderung erfolgen. Die 
Abstimmung über den Antrag ergab: 

 16 Ja- Stimmen     33 Nein- Stimmen     3 Enthaltungen 

Somit  wurde der Antrag abgelehnt. 

TOP 12 – Satzungsänderungen 

Für eine entsprechende Satzungsänderung ist eine 2/3 – Mehrheit aller anwesenden Mitglieder 
erforderlich =52 Mitglieder – 2/3 Mehrheit somit 35 Ja- Stimmen. Der Versammlungsleiter stellte 
die mit der Einladung verschickte Satzungsänderungen einzeln, nach den Erläuterungen von  
Michaela Köstner, zur Diskussion. Nach der Aussprache stellte der Versammlungsleiter die 
Satzungsänderungen unverändert zur Abstimmung:  

12.1  Änderung § 6 Abs. 1 und 3 – Kündigungsfrist zum Jahresende. Zur Zeit gilt eine Kündigungs- 
frist zum Halbjahr (30.06.) und zum Jahresende (31.12.) eines jeden Jahres.  

Die Satzungsänderung wurde mit folgendem Abstimmungsergebnis abgelehnt:  

29 Ja- Stimmen, 18  Nein- Stimmen und 5 Enthaltungen  

12.2  Änderung § 14 Begünstigter bei Auflösung des Vereins. Aufgrund der Auflage des 
Finanzsamtes muss der SSV Castrop Rauxel als Begünstigter durch die Stadt Castrop-Rauxel 



als Körperschaft des öffentlichen Rechts ersetzt und um den Zusatz "Aufhebung des Vereins 
oder Wegfall steuerbegünstigter Zwecke" erweitert werden.        

Die Satzungsänderung wurde mit folgendem Abstimmungsergebnis angenommen: 

Wurde einstimmig angenommen. 

12.3  Änderung § 4 und § 7 SEPA- Lastschriftverfahren. Durch die Umstellung auf das einheitliche 
europäische Zahlungsverkehrsverfahren =SEPA Verfahren zum 01.02.2014 bedarf es der Änderung  
auf die einheitlich neu festgelegten Begriffe.   

Die Satzungsänderung wurde mit folgendem Abstimmungsergebnis angenommen: 

Wurde einstimmig angenommen. 

Die Satzungsänderungen wurde dem Protokoll in der beschlossenen Form als Anlage beigelegt.  

Top 13 – Verschiedenes 

Uwe Schönknecht verwies auf einige Veranstaltungen. Nähere Informationen folgen noch. 
Die diesjährige Radtour soll am 21.07.2013, die nächste Mitarbeitersitzung am 17.04. 2013 
erfolgen. 

Die Mitgliederversammlung wurde um 21.45 Uhr durch den Leiter des Gremiums 
Sportbetrieb, Uwe Schönknecht beendet. 

 

Castrop-Rauxel, 21.03.2013 

 

Protokollführerin       Versammlungsleiter 

 

 

(Heike Böhne)        (Uwe Schönknecht) 
 


